

# Berlin ehrt Mathematiker und Designerin

*Auszeichnung für Forscher  
der Technischen Universität*

Zwei Wissenschaftler der Technischen Universität (TU) Berlin werden mit dem Wissenschaftspreis des Regierenden Bürgermeisters ausgezeichnet. Wie die TU Berlin gestern mitteilte, erhält der Mathematiker Martin Grötschel den mit 40 000 Euro dotierten Hauptpreis. Der Nachwuchspreis in Höhe von 10 000 Euro geht an die Designforscherin Gesche Joost. Die Ehrungen werden in diesem Jahr zum ersten Mal vergeben.

Martin Grötschel wurde im vergangenen Jahr als erster Deutscher zum Generalsekretär der Welt-Mathematiker-Vereinigung gewählt und war bis Mai Sprecher des Berliner Forschungszentrums Matheon. Der 60-Jährige habe einen beispielhaften Beitrag dazu geleistet, Berlin zu einer Hauptstadt der Mathematik zu machen, begründete die Jury ihre Entscheidung.

Gesche Joost wurde im Oktober auf eine Juniorprofessur im Fachgebiet Interaction Design & Media berufen. Dort erforscht die 34-Jährige unter anderem, wie Handys so gestaltet werden können, dass sie einfach zu bedienen sind.

Beide Preise werden am Mittwoch im Roten Rathaus von Klaus Wowereit überreicht. (jpb.)



**Gesche Joost**



**Martin Grötschel**

TUB/ULI DAHL (2)